

Jueves 17 de Mayo de 2007

El Financiero

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58300&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Inicia Wall Street con pérdidas Nueva York, 17 de mayo.- La Bolsa de Valores de Nueva York reportó hoy pérdidas al comienzo de sus operaciones, en las que el índice industrial Dow Jones bajaba 34.37 puntos (0.26 por ciento) para colocarse en 13 mil 453.16 unidades. La misma tendencia reportaba el NYSE Composite que descendía 37.28 puntos (0.38 por ciento), al situarse en nueve mil 788.15 unidades, mientras el Standard & Poor's 500 retrocedía 4.22 puntos (0.28 por ciento) y se ubicaba en mil 509.92 unidades. El índice Nasdaq Composite de títulos bancarios, tecnológicos, industriales y de seguros mostraba a su vez una pérdida de 6.55 puntos (0.26 por ciento), para colocarse en dos mil 540.87 unidades. (Con información de Notimex/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58292&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Abre BMV con bajas México, 17 de mayo.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició hoy sus operaciones con una baja de 75.84 puntos o 0.25 por ciento, al ubicarse su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 30 mil 265.41 unidades. Hasta el momento se negocian en el mercado 1.7 millones de acciones, por un monto de 94.9 millones de pesos; de las 22 emisoras participantes, siete operan al alza, siete a la baja y ocho sin variación. Ganan CONVER serie A, TELECOM A1 y HOMEX Nominativa 3.61, 1.33 y 0.39 por ciento, respectivamente; en cambio, GMEXICO serie B retrocede 1.76 por ciento, seguida de WALMEX serie V, con 0.83 y AMX serie L, con 0.58 por ciento. De los sectores, pierden Extractiva 1.21 por ciento, seguido de Comercio con 0.53, Comunicaciones 0.15, Transformación y Construcción 0.05 por ciento, cada uno, así como Servicios con 0.02 por ciento menos. Sólo Varios está sin variación.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58272&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Cierran positivas las bolsas sudasiáticas Manila, 17 de mayo.- Las plazas financieras del sudeste de Asia cerraron hoy con tendencias alcistas apoyados por las ganancias en Wall Street, que invitaron a las compras selectivas, mientras que las tomas de beneficios frenaron los avances. En Singapur, el índice Straits Times alcanzó una nueva marca al situarse a 3.525,51 enteros tras avanzar 24.34 unidades ó un 0.70 por ciento, impulsado por títulos de la banca y tecnológicas tras las subidas en Wall Street, con 440 títulos alcistas, 330 bajistas y 674 inalterados. En Malasia, las compras selectivas de valores estrella llevaron al índice KLCI de la plaza bursátil de Kuala Lumpur a presentar unas ganancias del 0.51 por ciento al cierre de la sesión, tras sumar 6.96 enteros hasta 1.359,37 en una jornada en la que 369 acciones subieron de precio, 511 bajaron y 295 los mantuvieron.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58261&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Suben petroprecios Londres, 17 de mayo.- El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte, para entrega en julio, se cotizaba en 68.48 dólares, una alza de 0.69 por ciento, al inicio de la jornada de hoy en el mercado electrónico IntercontinentalExchange (ICE). El crudo abrió con una ganancia de 47 centavos respecto al cierre de miércoles, de 68.01 dólares. En tanto, el crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI), para entrega en junio, perdió la víspera 62 centavos (0.98 por ciento) y se situó en 62.55 dólares por barril. (Con información de Notimex/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58247&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Análisis económico México, 17 de mayo.- La desaceleración de la demanda externa ha generado el mayor desequilibrio para la industria manufacturera, situación que se reflejó en la contracción de 0.1 por ciento anual en el volumen de producción durante el primer trimestre, después de haber mantenido crecimiento de 7 por ciento anual en igual periodo de 2006. Este escenario muestra que el 44 por ciento de las ramas que conforman el sector manufacturero ya están dentro de un ciclo recesivo, siendo las más significativas aquellas que tienen un mayor impacto dentro del comercio exterior. En este contexto se ubica la industria de productos metálicos, maquinaria y equipo, en la cual el volumen de producción se redujo 3.1 por ciento anual, contra el avance de 13.7 por ciento anual reportado entre enero y marzo de 2006. Información del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática, señalan que la menor dinámica manufacturera ya afectó la trayectoria del comercio exterior de México, debido a que la industria correspondiente representa el 82 por ciento del total de las ventas al exterior.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58238&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Ajusta Pemex precios del petróleo de exportación México, 16 de mayo.- A partir del próximo 1 de junio, Petróleos Mexicanos (Pemex) determinará el precio de los crudos Maya, Istmo y Olmeca, con base en ajustes en los términos constantes de las fórmulas que se utilizan para fijar su costo. Detalló que se decidió que para el Continente Americano, los crudos Maya y Olmeca se incrementarán 55 y 25 centavos de dólar por barril, respectivamente, mientras que el tipo ligero se mantendrá sin cambio. Por otra parte, no se modificará la constante de la fórmula del crudo Maya que se destina a la costa Oeste de Estados Unidos de América. Respecto al mercado europeo, Pemex informó que el término de ajuste de la fórmula del crudo Maya aumentará 35 centavos de dólar por barril, mientras que el correspondiente al Istmo se ajustará 40 centavos a la baja.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58182&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Supera mercado de deuda los 47 mdp México, 16 de mayo.- En lo que va de este año se han realizado 39 colocaciones en el mercado de deuda de mediano y largo plazo por un monto de 47 mil 537 millones de pesos, lo que ubica al financiamiento bursátil como una atractiva alternativa en su tipo. En la ceremonia de colocación de Certificados Bursátiles fiduciarios de Grupo Acosta Verde, el director general adjunto de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Pedro Zorrilla Velasco, sostuvo que el mercado bursátil es una herramienta valiosa y estratégica para las empresas mexicanas. Reiteró que el financiamiento bursátil es una vía atractiva y eficiente para acceder a la gran liquidez que tiene el mercado de deuda mexicano.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58152&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Ola de fusiones en México México, 16 de mayo.- La disciplina fiscal, baja tasas de interés y resultados

favorables de las empresas ocasionaron que 2006 fuera el año en que se presentará un aumento en el número de operaciones de Fusiones y/o Adquisiciones a nivel internacional. Además, de acuerdo con un comunicado de la firma especializada en Recursos Humanos, Mercer, el capital humano fue indispensable en lograr el éxito en estas fusiones, principalmente en naciones emergentes. "Muchas de estas operaciones se están llevando a cabo en los llamados mercados emergentes como Argentina, Brasil, Colombia y México, en donde los desafíos pueden ser mayores", señaló el documento. Precisa que una operación de Fusión y/o Adquisición en estas naciones enfrenta diferentes situaciones que es indispensable considerar, como la burocracia política que alienta los procesos, las leyes laborales que aún en el mismo país pueden variar de una jurisdicción a otra y la imposición de altos costos por concepto de escisión.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58265&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Desalienta inseguridad a las inversiones en México: WEF México, 17 de mayo.- La inseguridad es uno de los problemas que más afecta la competitividad de México ya que desalienta las inversiones y hacer negocios en el país, consideró el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). La economista Señora del WEF a cargo del Programa de Competitividad Global, Irene Mía, apuntó que México está a la mitad del ranking de competitividad mundial, de un total de 125 países, al ubicarse en el sitio 58 en 2006 y 2007, un lugar más respecto a 2005. En rueda de prensa, indicó que uno de los problemas más importantes que afectan la competitividad de México es el nivel de inseguridad, ya que la criminalidad y la violencia representan un costo para el sector empresarial.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58252&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>México pide apertura total al autotransporte México, 17 de mayo.- El gobierno de México "sensibilizará" al Senado estadounidense para que no avale la ley que aprobó el martes la Cámara de Representantes, en la que se restringe la entrada de nuestros camiones a EU, lo que viola el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Lo anterior fue dado a conocer por el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, quien agregó "que es una legislación que viola" ese pacto mercantil "y que no debe pasar". De ahí que "vamos a trabajar con el Senado de Estados Unidos y con la administración del presidente George W. Bush para que no se apruebe". Afirmó que es urgente mejorar la logística entre ambos países, porque "no perderemos la mayor ventaja competitiva que tenemos con respecto a nuestros competidores comerciales, que es el acceso al mercado más grande del mundo".

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58254&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Minimiza el gobierno a cafetaleros México, 17 de mayo.-- La resistencia a los mecanismos mínimos de regulación del sector cafetalero por parte de los grandes industriales, no permitió que en la pasada legislatura del Senado se aprobara la Ley de Desarrollo Integral y Sustentable de la Cafeticultura Nacional. Así lo afirmó Fernando Félix Callejas, de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras, entrevistado al término de la reunión de consulta para la adecuación del proyecto de ley, organizado por la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara alta. Dijo que las grandes empresas como Nestlé han hecho todo lo posible por evitar que se les impongan las medidas mínimas de regulación del producto, con el consentimiento y apoyo del gobierno federal.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58253&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>Pide el CAP participar en la política agrícola México, 17 de mayo.-- Luego de las confrontaciones entre organizaciones rurales y el titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas Jiménez, se han generado las condiciones para dialogar y buscar llegar a un acuerdo en beneficio del campo nacional, afirmó el coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP), Gerardo Sánchez. En conferencia de prensa informó que en reunión del CAP con el funcionario se pronunciaron por la creación de una comisión de políticas públicas, con la representación de agrupaciones del ramo y del gobierno, que permita que se analice con toda objetividad el desarrollo del Acuerdo Nacional para el Campo (ANC).

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58235&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASC>México se encuentra en el umbral de la estabilidad económica: Banxico Hermosillo, 16 de mayo.- El subgobernador del Banco de México (Banxico), Everardo Elizondo, consideró que el país se encuentra en el umbral de un periodo de estabilidad en su economía, lo que hará que las tasas de interés se estabilicen. Entrevistado en el marco de la Mesa Regional de Negocios, organizada por la revista The Economist, dijo que la labor del banco central es controlar la inflación, y en eso trabaja, para que este año no rebase los 3.5 puntos porcentuales. Indicó que el nivel inflacionario actual es de cuatro por ciento, pero la expectativa es reducirla a 3.5 antes de terminar el año. Advirtió que "depende también de circunstancias sobre las cuales el banco tiene control parcial". Refirió que la inflación tiene relación con algunos fenómenos internacionales y superan el ámbito de lo previsible por el banco central del país, por lo que "debemos tener un poco de paciencia, pero sí, estamos cerca, hemos avanzado mucho". El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/770080/Ven> negocio en sector de bajos ingresos Karla Rodríguez Ciudad de México (17 mayo 2007).- La población mexicana de menores ingresos tiene necesidades mal atendidas que representan negocios potenciales por 105 mil millones de dólares, de acuerdo con un reporte del Banco Mundial. Precisa que en el mundo hay 4 mil millones de personas pobres o en la base de la pirámide económica (BOP, por sus siglas en inglés), pero con ingresos suficientes para que las empresas desarrollen negocios entorno a ellos. "Este segmento de la población vive en una pobreza relativa, pues sus rentas son menores a los 3.35 dólares por día en Brasil; 2.11 dólares en China; 1.89 dólares en Ghana y 1.56 dólares en la India. Sin embargo constituyen un poder adquisitivo substancial", según el BM.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/770078/Avanza> México en exportación tecnológica Mónica Ramírez Ciudad de México (17 mayo 2007).- México ocupa el lugar 23 como exportador de alta tecnología en un comparativo entre 95 naciones realizado por el Banco Mundial, debido a que este tipo de productos representaron 20 por ciento de sus ventas manufactureras al exterior. De acuerdo con el organismo, los que encabezaron el listado fueron los asiáticos, destacando Filipinas, Singapur y Malasia, naciones cuyas exportaciones de este tipo de bienes representaron entre 55 y 71 por ciento del total de sus ventas manufactureras. Costa Rica es el latino más avanzado en este comparativo, ocupa el sitio 6 del listado con una proporción de 38 por ciento, seguido de China, Corea y Estados Unidos, en ese orden. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/770173/Registran> petroprecios alza Nueva York,

Estados Unidos (17 mayo 2007).- Los precios del crudo subieron este jueves debido en parte a los comentarios del secretario general de la OPEP de que el cartel no aumentará su producción para satisfacer la creciente demanda durante la temporada estival en el hemisferio norte. Esa advertencia fue suficiente para enfriar el mercado pese a la noticia del Gobierno estadounidense de que la semana pasada aumentaron las existencias de gasolina en el país. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en junio subió 0.52 dólares a 63.07 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/770059/Impulsa Burgos producción de gas Alma Hernández](http://www.reforma.com/negocios/articulo/770059/Impulsa_Burgos_produccion_de_gas_Alma_Hernandez)Ciudad de México (17 mayo 2007).- La producción de gas natural no asociado al petróleo aumentó 23 por ciento durante el primer trimestre del año, derivado de que las Cuencas de Burgos y Veracruz alcanzaron una producción máxima histórica de mil 400 y 900 millones de pies cúbicos diarios de gas natural, respectivamente. De acuerdo con el reciente informe de Petróleos Mexicanos (Pemex), la producción total de gas natural promedió 5 mil 800 millones de pies cúbicos diarios durante los tres primeros meses del año, un incremento global de 14 por ciento o 722 millones de pies cúbicos diarios respecto al mismo periodo del año pasado, debido principalmente al aumento en la producción de Burgos. La producción de gas asociado fue 8 por ciento mayor, como resultado de que se registraron mayores volúmenes de producción, principalmente en la Región Marina suroeste, en el proyecto de Crudo Ligerito Marino.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/770180/Cotiza dólar menudeo a 10.90 pesos venta Sandra Reyes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/770180/Cotiza_dolar_menudeo_a_10.90_pesos_venta_Sandra_Reyes)Ciudad de México (17 mayo 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.72 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/770035/Alerta OIT por programa de primer empleo Arturo Rivero](http://www.reforma.com/negocios/articulo/770035/Alerta_OIT_por_programa_de_primer_empleo_Arturo_Rivero)Ciudad de México (17 mayo 2007).- El Programa del Primer Empleo (PPE) en México no debe ser populista, requiere sustentarse junto con otras estrategias de largo plazo que fomenten la creación de nuevas vacantes, coincidieron directivos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Ningún plan por sí sólo resuelve el problema del desempleo, aseguró Janine Berg, responsable del Departamento de Estrategias de Empleo de la OIT, en el marco de la presentación de su libro "Enfrentando el Desafío del Empleo: Argentina, Brasil y México, en una economía globalizada". "Se debe apostar por un conjunto de políticas que se integren para tal fin. "En general pensamos que este tipo de programas no tienen que ser populistas, se debe integrar con otros servicios que promocionen el empleo, como los servicios nacionales del empleo y mantenerse aún cuando se cambie de Gobierno", dijo Berg. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/770068/Repunta desocupación en México Gustavo de la Rosa](http://www.reforma.com/negocios/articulo/770068/Repunta_desocupacion_en_Mexico_Gustavo_de_la_Rosa)Ciudad de México (17 mayo 2007).- En los primeros tres meses del año, la población desocupada representó 4 por ciento de la Población Económicamente Activa. Dicha cifra es superior al 3.5 por ciento observado en el mismo periodo del año anterior, revelan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), difundida por el INEGI. En el periodo de referencia, existen en México un millón 747 mil 929 personas desempleadas; el dato es el más alto para un primer trimestre desde que se tiene registro. Los más preparados son los que más sufren esta condición, ya que quienes cuentan con estudios a nivel superior y medio superior incrementaron su desocupación en 20.6 por ciento anual. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/770012/Elabora Monsanto maíz blanco transgénico Verónica Martínez](http://www.reforma.com/negocios/articulo/770012/Elabora_Monsanto_maiz_blanco_transgenico_Veronica_Martinez)Ciudad de México (17 mayo 2007).- Por primera vez en Estados Unidos se elabora maíz blanco (de consumo humano) transgénico, el cual será resistente a la sequía y ya se hacen pruebas en Texas. La empresa transnacional de semillas mejoradas, Monsanto, trabaja este tipo de maíz en la zona fronteriza de EU con México, y planea comercializarlo en los países desarrollados en los siguientes 10 años y tres años después lo llevará a África para los productores de autoconsumo. Tom McDermott, del área de biotecnología de Monsanto, afirmó que dentro de los proyectos en los que trabaja la empresa está el maíz blanco transgénico, el cual ofrecerán en África en 13 años, por lo que ya realizan pruebas en los climas más parecidos a los países africanos, y eso es en Texas, frontera con México. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57800.html>Educación, monopolios y regulación frenan al país Indispensable, flexibilizar también el mercado laboral, aunque es difícil; el lunes, el Banco Mundial advirtió que la concentración económica y la existencia de monopolios públicos y privados limitan el crecimiento económico del país. Para mejorar su clima de negocios y sus índices de competitividad, México necesita dismantelar sus monopolios y terminar con la sobrerregulación, además de impulsar la educación, aseguró Irene Mia, economista senior del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En entrevista con EL UNIVERSAL, agregó que también es fundamental que las empresas pequeñas y medianas tengan acceso oportuno y barato al financiamiento. En su paso por el país para presentar el Reporte Global de Tecnología de la Información, dijo que al mercado laboral mexicano también le hace falta flexibilidad, aunque eso, reconoció, políticamente es difícil de lograr.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/770068/Repunta desocupación en México Gustavo de la Rosa](http://www.reforma.com/negocios/articulo/770068/Repunta_desocupacion_en_Mexico_Gustavo_de_la_Rosa)Ciudad de México (17 mayo 2007).- En los primeros tres meses del año, la población desocupada representó 4 por ciento de la Población Económicamente Activa. Dicha cifra es superior al 3.5 por ciento observado en el mismo periodo del año anterior, revelan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), difundida por el INEGI. En el periodo de referencia, existen en México un millón 747 mil 929 personas desempleadas; el dato es el más alto para un primer trimestre desde que se tiene registro. Los más preparados son los que más sufren esta condición, ya que quienes cuentan con estudios a nivel superior y medio superior incrementaron su desocupación en 20.6 por ciento anual. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/770012/Elabora Monsanto maíz blanco transgénico Verónica Martínez](http://www.reforma.com/negocios/articulo/770012/Elabora_Monsanto_maiz_blanco_transgenico_Veronica_Martinez)Ciudad de México (17 mayo 2007).- Por primera vez en Estados Unidos se elabora maíz blanco (de consumo humano) transgénico, el cual será resistente a la sequía y ya se hacen pruebas en Texas. La empresa transnacional de semillas mejoradas, Monsanto, trabaja este tipo de maíz en la zona fronteriza de EU con México, y planea comercializarlo en los países desarrollados en los siguientes 10 años y tres años después lo llevará a África para los productores de autoconsumo. Tom McDermott, del área de biotecnología de Monsanto, afirmó que dentro de los proyectos en los que trabaja la empresa está el maíz blanco transgénico, el cual ofrecerán en África en 13 años, por lo que ya realizan pruebas en los climas más parecidos a los países africanos, y eso es en Texas, frontera con México. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57800.html>Educación, monopolios y regulación frenan al país Indispensable, flexibilizar también el mercado laboral, aunque es difícil; el lunes, el Banco Mundial advirtió que la concentración económica y la existencia de monopolios públicos y privados limitan el crecimiento económico del país. Para mejorar su clima de negocios y sus índices de competitividad, México necesita dismantelar sus monopolios y terminar con la sobrerregulación, además de impulsar la educación, aseguró Irene Mia, economista senior del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En entrevista con EL UNIVERSAL, agregó que también es fundamental que las empresas pequeñas y medianas tengan acceso oportuno y barato al financiamiento. En su paso por el país para presentar el Reporte Global de Tecnología de la Información, dijo que al mercado laboral mexicano también le hace falta flexibilidad, aunque eso, reconoció, políticamente es difícil de lograr.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57801.html>Nuevos retos para México en la OCDE José Manuel Arteaga Gabriela Ramos: se dejará la retaguardia en el organismo; si México quiere avanzar en niveles de desarrollo es necesario que continúe con las reformas estructurales, señala: La posible "inclusión" de Chile, Rusia, Eslovenia, Estonia e Israel a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) generará beneficios para México, afirmó Gabriela Ramos. Sin embargo, consideró, desde una perspectiva de cumplimiento de economía de mercado, democracia y derechos humanos, Chile está mejor preparado. "Cuando empiezas a abrir más la organización, la haces más plural, diversa; incorporas puntos de vista distintos en patrones de desarrollo económico, va a ser mucho más rica para México", añadió la directora adjunta del gabinete del secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. En entrevista con EL UNIVERSAL, expuso que el cabildeo que hizo la delegación mexicana para que Chile pudiera incorporarse en el futuro a la OCDE hará una organización "más sensible" a las condiciones e intereses de países como México.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57814.html>Habrá buena cosecha de trigo en México Francisco Rosas Pese a que la producción de cereales alcanzará niveles récord en el mundo en 2007, los precios se mantendrán altos debido a la presión que ejercen sobre ellos los biocombustibles, reveló la Organización de la Naciones Unidas para la Agricultura y

Alimentación (FAO). Según el organismo, este año se esperan 2 mil 95 millones de toneladas de cereales, un aumento de 4.8% respecto del año pasado. Sin embargo, dio a conocer la FAO, las bajas reservas y la creciente demanda de la industria de biocombustibles permitirán cubrir con dificultad las necesidades de granos. Por ejemplo, está previsto que el rápido crecimiento de la demanda de etanol elaborado a partir de maíz eleve la utilización industrial de granos secundarios en 2007 y 2008 en 9%, según el informe. La FAO expuso que los precios de los cereales han ido al alza en el último año y se espera que en 2007 y 2008 se mantengan en los actuales niveles.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57812.html> Sin empleo, 1.7 millones de personas en el país Ixel Yutzil González En el periodo enero-marzo de 2007, la población desocupada en el país ascendió a 1.7 millones de personas. La tasa de desocupación correspondiente (TD) fue de 4.0% de la Población Económicamente Activa; nivel que resulta superior al de 3.5% alcanzado en igual trimestre de 2006, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Cifras desestacionalizadas indican que en el periodo referido la tasa de desocupación resultó de 3.81%, cifra 0.41 puntos porcentuales superior a la registrada en los primeros tres meses de 2006, cuando ésta se ubicó en 3.40%. Al estar condicionada a la búsqueda de empleo, la tasa de desocupación es más alta en las localidades grandes, en donde está más organizado el mercado de trabajo; es así que en las zonas más urbanizadas con 100 mil y más habitantes la tasa es de 4.7%, mientras que en las que tienen de 15 mil a menos de 100 mil habitantes es de 3.9%, en las de 2 mil 500 a menos de 15 mil es de 3.3%, y en las rurales de menos de 2 mil 500 habitantes, de 2.3%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57821.html> En busca de mejores pensiones HUMBERTO NIÑO HARO Para Javier Beristain, director general de Afore XXI, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) debe afrontar medidas que le permitan garantizar el pago de pensiones en el futuro. En entrevista, el que fuera rector del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) apunta que la frecuencia y monto de las contribuciones deben aumentar para que una jubilación sea suficiente. Desde sus oficinas en Insurgentes Sur, reconoce que no se trata de una buena noticia para los trabajadores, pero asegura que es necesario que se conozca. "Se dice que las comisiones que se cobran son muy elevadas, pero aunque no hubiesen cobros, las pensiones quedarán cortas respecto de las ilusiones que tenemos, porque los trabajadores mexicanos no cotizan con frecuencia", agrega Beristain. El Economista

<http://www.economista.com.mx/sinprivilegios/articulos/2007-05-17-36452> Se vende dólar libre en \$10.95; euro en \$14.90 Esta mañana, el dólar libre se vende hasta en \$10.95, lo que representa cinco centavos menos en comparación con el cierre de la víspera, y se compra en un precio mínimo de \$10.60 en bancos del Distrito Federal. A su vez, el euro se cotiza a la venta en un máximo de \$14.90 y el yen se vende hasta en 0.093 pesos. Por su parte, el Banco de México (Banxico) fijó en \$10.7905 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-17-36448> Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.6975% En el Diario Oficial de la Federación, precisa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.6975%, 0.0087 puntos porcentuales menos respecto al día de ayer, mientras que a 91 días aumentó 0.0300 unidades porcentuales en relación con la semana pasada, al colocarse en 7.8350 por ciento. Dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, J.P Morgan, Inxev, BBVA Bancomer, HSBC e INGG Bank México, explica. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-17-36455> Crudo Brent, a un paso de los 70 dólares LONDRES. Los futuros del crudo Brent en Londres subían el jueves más de un dólar, a 69 dólares el barril, por preocupaciones sobre los estrechos suministros de gasolina en Estados Unidos antes de la temporada del verano boreal cuando la demanda llega a su máximo. El contrato para julio marcó un máximo intradía de 69.05 dólares el barril, con un alza de 1.08 dólares. Ese es el mayor precio desde el 16 de abril.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-17-36454> Aceptable, petróleo entre 60-65 dólares: OPEP DENPASAR. La OPEP considera aceptable que los precios del petróleo operen entre 60 y 65 dólares el barril, dijo el jueves el secretario general del grupo, quien minimizó las preocupaciones de las naciones consumidoras respecto a los suministros del verano boreal. Abdullah al-Badri, quien se encontraba en Bali para una reunión con funcionarios de la Agencia Internacional de la Energía (AIE), también dijo a Reuters que la OPEP no consideraría más recortes de producción salvo que el barril caiga por debajo de los 50 dólares durante más de un mes. Sus comentarios decepcionarían a las naciones consumidoras, a las que les gustaría que el grupo provea más crudo antes del verano boreal, pero al mismo tiempo brindarían cierta esperanza de que la OPEP descartaría un tercer recorte a menos de que los precios caigan abruptamente. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-17-36450> Bolsa y peso mexicanos, a la baja MEXICO. La bolsa mexicana caía el jueves 0.28% por una toma de ganancias luego de cerrar en la sesión previa a un nivel récord, mientras la moneda local se ajustaba levemente a la baja tras acumular cuatro jornadas consecutivas al alza. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 88.37 puntos a 30,252.88 unidades. En las primeras operaciones tocó un mínimo de 30,102.84 puntos. "Ahora la bolsa (...) toma utilidades luego del fuerte repunte del miércoles. Este día se publica el PIB del primer trimestre donde esperamos un dato no mayor a 2.7 por ciento", comentó Actinver en su boletín diario. México dará a conocer el jueves el Producto Interno Bruto al primer trimestre y según un sondeo de Reuters podría ubicarse en 2.96% frente a 4.30% del cuarto trimestre del 2006. El mercado accionario cerró el miércoles en un máximo histórico al subir 2.44%, acumulando una ganancia en el año de 14.72% por el optimismo generado luego de que Standard & Poor's subió la calificación de la deuda soberana a Brasil. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/17/index.php?section=economia&article=023n2eco> Unas 150 mil personas más quedaron desocupadas en enero-marzo, según el INEGI Juan Antonio Zúñiga Casi 150 mil personas más se sumaron a las filas de la desocupación en México durante los primeros tres meses de este año, con lo cual el universo de personas que buscan activamente un empleo que no encuentran ascendió a un millón 747 mil, 9 por ciento más que en el cuarto trimestre de 2006, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Como proporción de la población económicamente activa (PEA), la tasa de desocupación fue de 3.96 por ciento. Además, la población "disponible" -en edad y condiciones para trabajar, pero que desistió en la búsqueda de empleo o considera improbable encontrarlo- se elevó a 5 millones 100 mil personas, fenómeno que puede considerarse "desempleo

encubierto", explicó la especialista Margarita Vergara Reyes, del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/17/index.php?section=economia&article=024n2eco> El PIB del primer trimestre no será mayor a 2.8% Susana González La consultora Vanguardia Investment pronosticó que el producto interno bruto (PIB) en el primer trimestre del año y que se prevé será dado a conocer oficialmente hoy, no superará un avance de 2.8 por ciento, cuando las previsiones iniciales lo ubicaban en 3.5 por ciento. Roberto Galván, presidente de la firma, manifestó que ese aumento tan bajo es atribuible al comportamiento decreciente que ha mostrado la actividad industrial, el desempleo de 4 por ciento de la población económicamente activa (PEA) y la inflación generada a partir de la crisis de la tortilla en enero pasado. Criticó que las autoridades y las calificadoras financieras se ufanen en declarar que la situación económica de México es óptima, "cuando internamente no estamos bien, ya que la industria manufacturera lleva cuatro meses tirada, y la tasa de desempleo se mantiene en 4 por ciento".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/17/index.php?section=economia&article=026n1eco> Cerró petróleo mexicano en 55.22 dólares el barril Nueva York, 16 de mayo. Los precios del petróleo retrocedieron este miércoles luego del anuncio de un incremento mayor que el previsto de las reservas petroleras en Estados Unidos la semana pasada, pero las cotizaciones continúan sostenidas por la violencia en Nigeria, primer productor africano de crudo. En el New York Mercantile Exchange, el precio del barril de light sweet crude para entrega en junio bajó 62 centavos a 62.55 dólares. En el Intercontinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en junio perdió 14 centavos y cerró en 67.97 dólares. La mezcla mexicana de petróleo ganó 21 centavos para ubicarse en 55.22 dólares. Petróleos Mexicanos informó que a partir del próximo primero de junio determinará el precio de los crudos Maya, Istmo y Olmeca, con base en ajustes en los términos constantes de las fórmulas que se utilizan para fijar su costo. Detalló que se decidió que para el continente americano, los crudos Maya y Olmeca se incrementarán 55 y 25 centavos de dólar por barril, respectivamente, mientras que el tipo ligero se mantendrá sin cambio. Dijo que no se modificará la constante de la fórmula del crudo Maya que se destina a la costa oeste de Estados Unidos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/17/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> El sector cafetalero es arrasado por el saqueo de trasnacionales: productores Matilde Pérez U. El sector cafetalero es arrasado por una mala cadena de comercialización, ya que las trasnacionales se llevan las ganancias sin que el gobierno federal actúe para frenar su voracidad, denunciaron productores del grano de los sectores social y privado ante la Comisión de Desarrollo Rural del Senado de la República. Cirilo Elotlán Díaz, secretario de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOC), explicó que mientras los precios internacionales -a los cuales están sujetos los productores- han fluctuado entre 107 y 115 dólares por libra, cinco empresas trasnacionales, entre ellas Cafés de California, Decafé y Nestlé, reducen seis dólares al precio con el argumento de que deben estar pendientes a los altibajos en la bolsa y no tienen capacidad en las plantas beneficiadoras.